
1 
 

 
 

 

 
1. Begrüssung  
 
Die Co-Präsidentin eröffnet um 19.15 Uhr die 48. Generalversammlung der Freien Fischer 
Vereinigung Greifensee/Schwerzenbach. 
Sie bedankt sich im Namen des Vorstandes bei allen Anwesenden für ihre Anwesenheit 
und ihre Mitarbeit zu Gunsten der FFVGS. Sie stellt fest, dass die Einladung gemäss 
Statuten Artikel 19 fristgerecht erfolgt ist. Zusätzlich wurde die Einladung sowie das 
Protokoll der GV 2024 auf der Website des Vereins publiziert. 
 

2. Wahl der Stimmenzähler: 
 
Von der Co-Präsidentin werden folgende Personen als Stimmenzähler vorgeschlagen: 

• 1. Lisa Berberich (rechte Hälfte des Saales inkl. Vorstandstisch) 

Protokoll der 45. ordentlichen Generalversammlung der 
Freien Fischer-Vereinigung Greifensee/Schwerzenbach 
 
48. Generalversammlung / Protokoll 
Freitag, den 7. Februar 2025 um 19:15 Uhr 
Restaurant Studenpark, Milandia, Greifensee 
 
Türöffnung: 18:30 Uhr 
 
Traktanden 
1. Begrüssung  
2.  Wahl der Stimmenzähler 
3. Protokoll der 47. ordentlichen GV 2024 
4. Jahresbericht der Co-Präsidentin 
5.  Jahresbericht der Kassierin 
6. Bericht der Revisoren 
7. Abnahme der Jahresrechnung 2024 inkl. Décharche-Erteilung 
8. Mutationen  
9.    Vorstellung Resultate Reorganisation inkl. Fazit (Jahresprogramm und Budget) 
 
Ca. 45 Minuten Pause mit Nachtessen und Zeit für Diskussion untereinander zur 
Entscheidungsfindung «Wie weiter?» 
 
10.  Abnahme Jahresprogramm 2025 
11. Abnahme Budget 2025 
12.  Anträge 
 a) des Vorstandes 
  - Statutenänderung  
 b) der Mitglieder 
13. Ersatzwahlen (Delegierter FKZ, Präsidium) 
14. Ehrungen 
15. Varia 
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• Marco Beeler (linke Hälfte des Saales) 
 

Die Stimmenzähler werden durch die Versammlung ohne Gegenstimme gewählt. 
 

• Anwesend: 40 Personen      

• Aktive (Stimm- und Wahlberechtigte): 36 : 2 = 18  

• Mehr (Mehrheit der eingegangenen Stimmen): Einfaches Mehr: 19 
 
Stimm- und wahlberechtigt sind Aktivmitglieder aus den Kategorien Ehrenmitglieder, 
Freimitglieder, Aktivmitglieder und Vorstand. 
 
Artikel 8 und 9: Passivmitglieder und Junioren haben eine beratende Funktion, aber kein 
Stimm- und Wahlrecht. 
 
Neuaufzunehmende Mitglieder haben erst nach ihrer Aufnahme in den Verein ein Stimm- 
und Wahlrecht. Dieser Zeitpunkt wird bekanntgegeben und ist nach Traktandum 8. 
 
Hinweis auf Artikel 23 unserer Statuten: Beschlüsse und Wahlen an der Generalver-  
sammlung werden mit einfachem Mehr gefasst, sofern die Statuten nichts anderes 
vorschreiben. 
 
Hinweis auf Artikel 10 unserer Statuten: Aufnahmegesuche als Aktivmitglied werden an der 
Generalversammlung mittels absoluten Mehr entschieden. 
 
3. Protokoll der 47. Generalversammlung 2024 
 
Das Protokoll wurde durch Aktuarin Annamaria Ress verfasst. Die Co-Präsidentin bedankt 
sich dafür. 
 

• Das Protokoll wurde den Aktivmitgliedern 14 Tage vor der GV auf der Internetseite des 
Vereins zugänglich gemacht und wird nach der GV wieder entfernt. 
 

Der Vorstand findet das Protokoll für richtig verfasst und empfiehlt der Versammlung das 
letztjährige Protokoll anzunehmen. 
 
Das Protokoll wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 
 
4. Jahresbericht 2024 der Co-Präsidentin  
 
Wurde der Jahresbericht in vergangenen Jahren durch eine Fotopräsentation mit 
Eindrücken einiger Anlässe der FFVGS dokumentiert, so fehlen solche Bilder aufgrund der 
fehlenden Grossanlässe. Die Co-Präsidentin erwähnt, dass das vergangene Jahr ein sehr 
intensives war. Geprägt war auch dieses Vereinsjahr von viel Arbeit für den Vorstand und 
intensiven Sitzungen inkl. Reorganisation und einer Vakanz im Vorstand (Obmann). 
Dennoch wurde das bestehende Jahresprogramm durchgezogen, was den Mitgliedern viele 
gesellige Stunden beschert hat. 

Der Jahresbericht wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

 



3 
 

5. Jahresbericht der Kassierin, Bilanz und Erfolgsrechnung 2024 
 
Kassierin Renate Rieder präsentiert die Zahlen des vergangenen Jahres. Es resultiert für das 
Jahr 2024 ein Verlust (Verein) von CHF 13‘351.50, bei einem Aufwand von CHF 24‘094.50 
und einem Ertrag von CHF 10‘743. Die Zahlen seien selbstverständlich nicht zu vergleichen 
mit dem Vorjahr, weil keine Grossanlässe durchgeführt wurden. 
Es folgen weitere Details zur Jahresrechnung und die Anmerkung, dass das bestehende 
Mobiliar durch die Kassierung seit ihrem Eintritt in den Vorstand laufend abgeschrieben 
wurde. Dies wird weiterhin so getätigt, allerdings in kleineren Tranchen. 
 
6. Bericht der Revisoren 
 
Die 1. Revisorin Gabi Grundwürmer erläutert die Prüfung der Bücher: 

Die Revisoren (Gabi Grundwürmer und Hanspeter Roos) haben unsere Kasse einer 
eingehenden Überprüfung unterzogen und Stichproben gemacht. Sie erteilen ein grosses 
Kompliment an die tadellos und sorgfältig geführte Kasse und Buchhaltung und empfehlen 
der Versammlung Abnahme derselben und dem Vorstand/Kassierin Décharge zu erteilen. 

 

Die Erfolgsrechnung des Vereins schliesst mit folgenden Zahlen ab: 
 

• Verlust vor Abschreibung CHF   12‘351.50 

• Verlust nach Abschreibung CHF   13‘351.50 

• Vereinsvermögen CHF   51'090.33 

 

7. Abnahme der Jahresrechnung 2024 und Décharge-Erteilung 
 
Die Jahresrechnung 2024 wird auf Antrag der Revisoren einstimmig angenommen, die 
Décharge wird erteilt. 

8. Mutationen 

Die Co-Präsidentin erklärt, dass Mitglieder, die ihren Vereinsbeitrag seit mindestens zwei 
Jahren nicht bezahlt haben, gemäss Statuten vom Verein ausgeschlossen werden. Es 
betrifft dies: Edi Gossweiler (Passiv), Heidi Hofer (Passiv), Kenan San (Passiv). 

Auf die GV 2025 wurden uns 11 Austritte (Michel Amacher, Franco Cisana, Alice Oehler, 
Regina Ramseier, Helga Schmitter, Andy Seiler, Bernhard Stettler, Karin Stettler, Robin 
Stettler, Walter Stettler, Robert Sulger) gemeldet und diverse Kategorienwechsel.  
Werner Desiante stellt aus privaten Gründen den Antrag auf Änderung des Kategorien-
wechsels von Aktiv zu Passiv. 
In die Kategorie Aktiv wechseln durch ihre Volljährigkeit neu Cyrill Notter, Juanós Charlie, 
Timon Linsi. 
Der Vorstand schlägt die Aufnahme folgender Neumitglieder vor. Die Neumitglieder sind 
nach Ende des Traktandum 8 offiziell Aktivmitglieder und somit stimmberechtigt. Es sind 
dies: Patrick Eicher, Raphael Surbeck und Paskal Quinter. Die Anwärter stellen sich der 
Versammlung kurz persönlich vor 
 

Die 3 neuen Kollegen werden von der Versammlung einstimmig aufgenommen. 
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Zahlen, nach GV 2025 
Aktive 52 
Veteranen 13 
Passiv 36 
Ehrenmitglieder 10 
Freimitglieder 11 
Jugendgruppe   4 
Junioren   3 
Vorstand   6 
Total: 135 Mitglieder  
 
Ab jetzt sind 39 Personen stimmberechtigt. 
Stimmberechtigung nach Aufnahme der Neumitglieder: 39 (36 + 3) = einfaches Mehr 20  
 
9.    Vorstellung Resultate Reorganisation inkl. Fazit (Jahresprogramm und Budget) 
 
Die Co-Präsidentin erteilt das Wort den Vorstandskollegen, die die einzelnen 
Arbeitsgruppen leiteten: Marco Riget (Geselliges), Kevin Senn (Fischen), Nicole Hafner 
(Jugend), Luca Ress (Fischküche), zum Schluss Renate Rieder (Administration). 
Die AG-Vorstehenden berichten von den zahlreichen Sitzungen und den erfolgten 
Erkenntnissen, bzw. Planungsgrundlagen.  
 
Es zeigt sich klar, der Verein befindet sich derzeit in einer Sackgasse (Finanzen und 
Positionierung gegen aussen). Es folgen etliche Meinungsäusserungen und Vorschläge von 
den anwesenden Mitgliedern mit Ideen, was man wie organisieren oder die Finanzen 
verbessern könnte. Alle sind sich einig, dass der Verein zuerst intern wieder als Verein mit 
motivierten Mitgliedern funktionieren muss, bevor man sich wieder vermehrt in der 
Öffentlichkeit engagiert. Grössere Anlässe, an denen wir unsere beliebte Fischchnusperli 
anbieten können, fallen vorerst weg, auch aus finanziellen Gründen. 
 
Und einmal mehr erinnert die Co-Präsidentin daran, dass die Anlässe keine «Vorstands-
Show» seien und wir auf Helfer angewiesen sind. 
 
Engagiert diskutiert wird auch über eine Erhöhung der Mitgliederbeiträge, ohne dass wir 
mit vielen Austritten rechnen müssen. 
Vorgeschlagen werden folgende Beiträge: 
Aktiv:  CHF 175.— 
Passiv: CHF   50.— 
Veteranen: CHF 100.— 
Junioren: CHF 100.— 
 
Ausserdem sollen künftig für das Vereinsfischen nur noch verbindliche Anmeldungen 
entgegengenommen werden, mit einem Unkostenbeitrag von CHF 10.--. 
Das Plauschfischen soll von den Teilnehmenden selbst finanziert werden. 
 
Ab jetzt sind nur noch 37 Stimmberechtigte im Saal, weil bereits zwei Anwesenden diskret 
verschwunden sind.  
 
Mit grossem mehr werden die vorgeschlagenen Massnahmen von der Versammlung 
bestätigt. 
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10. Jahresprogramm FFVGS 2025 
 
Das Jahresprogramm 2025 wird von Co-Präsidentin Renate Rieder vorgestellt. 
Von der Versammlung wird es mit grossem Mehr (2 Stimmenthaltungen) angenommen. 
 
11. Jahresbudget 2025 
 
Aufgrund der geänderten Zahlen (Mitgliederbeiträge) korrigiert Kassierin Renate Rieder das 
Budget während einer kurzen Pause in Rekordzeit.  
Das Budget sieht einen Ertrag von CHF 15'385 und einen Aufwand von CHF 23’000 vor, was 
einem Verlust von CHF 7615 entspricht. 
Der Vorstand empfiehlt die Annahme des Jahresbudgets 2025. 
 
Das Budget wird von der Versammlung einstimmig bestätigt. 

 
12. Anträge  
 

a) des Vorstandes  
 
Statutenänderung 
Zum Antrag des Vorstandes auf Statutenänderung ergreift Richi Hard das Wort und stellt 
einen Rückweisungsantrag, weil es Fehler in der vorgeschlagenen Änderungsvariante habe. 
 
Die Versammlung bestätigt mit grossem Mehr den Rückweisungsantrag. Richi Hard (und 
evtl. Fredi Hafner?) werden die Thematik mit Marco Riget besprechen, damit der Vorstand 
im nächsten Jahr den Antrag nochmals stellen kann. 
 

b) der Mitglieder 
Es gingen keine Anträge von Mitgliedern ein. 

 
 
13. Ersatzwahlen 
 
Delegierte FKZ 
Die Co-Präsidentin erkundigt sich, ob nach dem Rücktritt von Werner Desiante, Franz 
Grundwürmer und Koni Kurth sowie Tullio Morosani diese Aufgabe weiterhin übernehmen 
möchten. Sie bestätigen dies und sind der Meinung, vier Delegierte reichen aus. Ben Galler 
konnte nicht befragt werden.  
 
Die Versammlung bestätigt die Wahl aller 4 Delegierten einstimmig. 
 
Vorstand/Präsidium 
Da eine Doppelfunktion von Kassierin und Präsidium eigentlich nicht erlaubt ist, haben wir 
das Co-Präsidium eingeführt. Marco Riget hat zusammen mit Renate Rieder im 
vergangenen Vereinsjahr diese Aufgabe übernommen. Renate Rieder möchte nun diese 
Verantwortung abgeben, um sich vermehrt um die Kasse zu kümmern (die allenfalls im 
nächsten Jahr an ein neues Vorstandsmitglied übergeben werden kann). 
Deshalb stellt sich Marco Riget als Vereinspräsident zur Verfügung, der Vorstand 
unterstützt dies. 



6 
 

Die Versammlung bestätigt den neuen Präsidenten Marco Riget mit grossem Applaus 
einstimmig. 
 
Der Vorstand setzt sich ab sofort wie folgt zusammen: 
 
–  Marco Riget (Bauchef, Präsident)  
–  Renate Rieder (Kassierin) 
–  Nicole Hafner (Festwirtin)  
–  Annamaria Ress (Aktuarin) 
–  Luca Ress (Küchenchef)  
–  Kevin Senn (Materialchef) 
 
 
14. Ehrungen 
 
Es werden keine Ehrungen vorgenommen. 
 
15. Varia 
 
Dank an Renate Rieder: der neu gewählte Präsident Marco Riget dankt Renate Rieder für 
ihre Unterstützung und die gute Zusammenarbeit im Präsidium. Wir sind froh, dass sie uns 
vorläufig als Kassierin im Vorstand erhalten bleibt. Im Auftrag des Vorstandes überreicht er 
ihr ein Blumengesteck und Pralinés. 
 
Mitteilung von Renate Rieder: Sepp Biland soll zu einem Ausflug eingeladen werden, um 
ihn als Oberinstruktor zu verabschieden. 
 
Webpage: 
Bitte jeweils allfällige Fotos für die Webpage an Annamaria senden. Eine Auswahl davon 
geht dann jeweils an unseren Webmaster Pascal Rieder. 
 
Ende der GV vom 07.02.2025:  23.10 

Protokoll: Annamaria Ress, 15.2.2024 


